proletarios de todos los paises, unios!



ORGANO DE LA DIRECCION UNIFICADA DE EUSKADI DE E.T.A. (VI) - L.C.R.

nº 72

13 de Septiembre

1975

i Abajo las penas de muerte ! i Abajo la Dictadura asesina !

Antonio Blanco Chivite, Vladimiro Fernández Iovar y Humberto Baena Alonso se han unido a nuestros compatriotas barmendia y Otaegui en la terrible espera de la muerte. El Consejo de Guerra que ha sentenciado a los militantes del FRAP ha sido una farsa aún más siniestra que el proceso a los dos revolucionarios vascos. No hay más "pruebas" que unas declaraciones a la policia arrancadas a base de salvajes terturas. Los jueces militares no necesitan demostrar nada para condenar a suerte. Las sentencias están dictadas antes de los juicios por el gobierno franquista. El descaro y la irracionalidad de lacictadura están llegando al límite.

los ultimos zarpazos

liens una explicación, y es una explicación sensibila: el régimen franquista agoniza. Jamás la dictadura génerontró en una situación ten precaria. Combatida cada vez con más decisión por el movimiento de masas, cada vez más fal ta de credibilidad ante los ojos del imperialismo que durante tantos años se congratuló de su existencia, contempla impoten te como cada día se apartan de ellanuevos sectores de la burguesía que se proguntan como desembarazarse de un barco que se hunde antes de que el naufragio arruine tambien definitiva mante sus intereses de clase. Representantes políticos del ca pital, personajes y personajillos ligados durante muchos años a las altas esferas gubernamentales rechazan ahora los proyectos de remozamiento y se niegan a jugar a juegos como las "asciaciones políticas" a las que no vén el más mínimo futuro. Es el caso de Fraga y cia.

El Ejército, considerado hasta ahora como el más firma pilar de la dictadura empieza a presentar importantes - grietas. Mientras el franquismo lo necesita día a día para dictar sentencias contra luchadores y revolucionarios, oficia les y soboficiales denuncian en documentos públicos la corrupción de los generales y hasta llegan a declararse en contrade a intervención represiva (aparición de la U.D.M.), y lo que es más importante, jóvenes obreros y trabajadores en uniforme empiezan a organizarse en comités en los cuarteles y campamentos sensibles a los aires que les vienen de fuera, an te los ojos abiertos de sus jerifaltes.

Aislada, incapaz de la menor "apertura" seria, de satisfacer la menor reivindicación, de utilizar etro método que la represión frente al avance incentenible de la lucha de masas, la dictadura y el gobierno Arias han pasado a encon trar su apoyo casi exclusivo en las bandas de extrema derecha

el aparato policíaco y los sectores más ultras. Servidor yprisionero de éste pobre soporte el policía Arias y sus ministros implantaban en vísperas del juicio contra Garmendiay Staegui la siniestra ley anti-terrorista, auténtico estado de excepción para todo el país sin precedentes desde elterror que siguió a la guerra civil.

Hacer callar a los periódicos, secuestrar lasrevistas informativas, han sido los efectos inmediatos de la ley terrorista. Sus objetivos más profundos son descabezar mediante la represión más brutal al movimiento obrero y
popular cerrando fábricas por orden gubernativa como ha sido el caso de las empresas en lucha de Vizcaya, deteniendoa mansalva, ampliando la licencia para matar de la policía,
las horas de tortura, dificultando al máximo la defensa delos detenidos. Por otra parte, asesinar "legalmente" tras rápidos juicios-farsa a más de una docena de revoluciona rios: Garmendia y Otaegui, los militantes del FRAP, PérezBeotegui, Eguía, Eva Forest, Antonio Durán...

Son los áltimos zarpazos de una dictadura podrida, aginizante. ¿Quién puede pensar que la traída y llevada operación sucesión puede asegurar un tránsito "pacífico" y "oredenado" al postafranquismo?. La áltima carta en que muchos burgueses han puesto insistentemente sus esperan zas se quema rápidamente en sus manos. El franquismo estádemostrando que sólo puede perpetuarse sobre una larga cade na de crimenes, y si Juan Carlos significa comenzar a desemantelar el arsenal represivo del franquismo...¿ quién a puesta por su mantenimiento bajo la ofensiva de un movimien to que habrá visto llegar la hora de destruirlo hasta sus cimientos?

La dictadura de Franco tiene pues un tiempo devida contado y la cuenta la lleva el movimiento de masas. Es tá más claro que nunca que ni las conspiraciones de café delos demócratas burgueses ni las proclamas y ofrecimientos de las alianzas interclasistas como la Junta y la Convergenciavan a enterrar al franquismo. Es la lucha impetuosa de la clase obrera y el pueblo quien decide, quien va a decidir la partida. Y todo lo demás no son sino intentos de arrebatarle éste protagonismo entregandolo a otras manos.

Y para que la lucha avance, para que la defen-

sa de las vidas de los revolucionarios amenazados de muerte sea un paso hacia el asalto final a la dictadura franquis ta, es imprescindible que se consolide el más amplio y unide frente de los organismos de lucha obreros y populares ylos partidos obreros. Euskadi está marcando el camino. En las gigantescas movilizaciones de éstos días se está mos trando claramente la eficacia de la alianza estrecha de todas las organizaciones obreras. Este es un hecho evidente .-Igual que es evidente la agonfa del frenquismo y la proximi dad de enfrentamientos decisivos ante cada salto del movi miento obrero.

11 v12: un nuevo

Mientras Franco, Arias y sus ministros se encontraban reunidos en Consejo el día 12, la lucha empezaba a gamar todo el país. Una demagógica rueda de prensa pretendía desorientar al movimiento de masas : según los periódicos el 🕒 Consejo no iba a tratar sobre las penas de muerte de Garmendia y Otaegui. Pero la realidad era muy distinta : Franco y los suyos se sentaban a deliberar sobre la combativa respuesta que el movimiento de masas había dado a sus proyectos. Y a la 🗷 vez, a deliberar sobre estos criminales proyectos. Porque no son las monstruosas farsas judiciales del régimen las que deciden sobre la vida de los luchadores condenados a muerte (Consejo de Guerra contra los 5 del FRAP iniciado el día 11, nueva vista ante el C.S.J.M. contra Garmendia y Otaegui) sino las arbitrariedades de este gobierno asesino.

A los gritos unánimes de ¡Salvemos las vidas de Garmendia y Otaegui y los 5 del FRAP! ¡Abajo la ley anti-temorista! ¡Abajo esta dictadura esesina! , respondiendo en fuskadt al llamamiento unitario de las organizaciones obreras -(ver Zutik! 71) y en el resto del país a los más diversos llamamientos del mismo tipo, miles de obreros, trabajadores, estudiantes etc., iban a franquear un nuevo paso en la lucha.

GUIPUZCOA Más de 50.000 trabajadores pa raron los días 11 y 12, sumándose en diversos pueblos varios comercios a la huelga, volviendo a repetirse manifestaciones y concentraciones en la calle en algunos puntos, El dfa 11 el paro es generalizado e importante en IRUN, RENTERIA (MAS-TI, PAISA...), RERRERA, PASAJES, ZONA NAVAL, POLIGONOS INDUS TRIALES DE DONUSTI, EIBAR (AYA, ETXE-TAR, ACME...), PLACEN -CIA, VERGARA (COMETSA, MAYC, SUSSEN...), ZARAUZ, ZUMAYA, AZ-PETTIA (ZUBIOLA, LASA, LIZASO...), TOLOSA, GOTHERRI (CAF...) Emblen se para en HERNANI (Polígono de Ergebia...), MONDRA-GON (UNION CERRAJERA, ELMA...)... En numerosas empresas elgobernador ha anunciado la imposición de multas si los traba jadores no son sancionados, en algunas los empresarios amena zan y en otras optan por imponer sanciones hasta el lunes... pero nada se muestra capaz de destruir la combatividad de las los trabajadores. El día 12 se mantendrá la tónica de paro generalizado en la gran mayorfa de los pueblos é incluso seincorporarán más empresas. Se dá un aumente significativo de las asambleas, que en algunos casos se prolongan durante bas tante rato alcanzándose grados importantes de organización y participación.

En algunos puntos, las condiciones represivasdesfavorables forzarán la vuelta al trabajo para continuar la lucha por otros medios. Entre las manifestaciones destaca rấn Renterfa (300) y una concentración en Denosti que agrupa rá a 500 personas. La histeria de la extrema derecha y la po licía se reflejará impotente en las groserías y estupidecesson que embadurmarán paredes y cubrirán los suelos ("bobos comunistas" "borreges todos" "hala, hala, a la huelga...").-Algunas hojas con la firma "Resistencia vasca" nacidas del cezquino deseo de utilizar el sentimiento nacional en contra de la movilización unitaria no encontrarán ningún eco entrelos trabajadores.

VIZCAYA Han continuado éstos días los paros en varias empresas de la margen derecha que se mantentan desdedías atrás. Sigue destacando la combatividad de los trabaja- : res en los organismos unitarios a partir de los exámenes de dores de Mecánica la Peña a pesar de la brutal represión patronal (varios cientos de despedidos). Hubo paro en Ruiz de-

Velasco y algún intento de culebra en Mestinghouse que ha bría sus puertas el jueves después del cierre por orden gubernativac Haysque destacar el nuevo impulso de las manifes taciones en Algortà (el jueves participaron unas 1.000 personas en la que se celebré junto a la estación) y el inicio de otras fases de lucha como las concentraciones en el mercado. En Lejona hubo una sentada de más de 100 personas a la mañana. En Romo una manifestación el mismo jueves a la tardecen la que más de 200 participantes desfilaron en perfecto orden exigiendo la vida para Garmendia y Otaegui y los militantes del FRAP. Es importante señalar el papel organizador que está jugando el Comité de Huelga de Zona en que se coordinan numeros os organismos y representantes de núcleos de luchadores.

En la margen izquierda hay que señalar el avan ce en la coordinación de luchadores obreros de diversas empresas que se proponen reorganizar el combate a partir de las condiciones nuevas creadas por la violenta reacción policfaca patronal (detenciones de Naval, cierre hasta el día 9 de todas las fábricas de Astilleros, 800 despidos en la -Babcok de los que se teme que unos 40 sean definitivos, des pidos en contratas de Altos Hornos y Naval, etc...]. Las tareas pendientes son inmensas de cara a la organización delnuevo combate : impulsar la solidaridad con los despedidosy la lucha por su readmisión, ampliar las asambleas de coor dinación y las reuniones amplias y asambleas en cada empresa en las que poder discutir las perspectivas del combate,reforzar la representatividad del Comité de Huelga de la zo na,... Pero, a buen seguro, los trabajadores de las grandes empresas de margen izquierda encontrarán en su fuerza numérica y en su gran tradición de combatividad y lucha el cami no de la reorganización del combate. Ellos deberán jugar el papel clave en el nuevo impulso del movimiento huelguístico como lo hicieron ya en la primera semana de movilización.

En la Universidad se encuadran nuevos luchadoéstos días en los que aparecen numerosos carteles informati vos del desarrollo de la lucha. El jueves hubo concentracio ies en diversos barrios : Recalde, Zurbarán...

das de sector, celebrándose en toso los sectores con asisten-El viernes la manifestación en la Gran Via no 11 cja de 100 luchadores en cada una de ellas. Se trataba de dis legó a saltar pese a la amplisima concentración de gente en- cutir el llamamiento de CC.00. de parar el 11 y 12 por los a zona. En éste fracaso tienen especial responsabilidad las -- acuerdos del Comité de Huelga de Euskadi. El 11 y 12 hubo paorganizaciones políticas y organismos de lucha sectóriales - ros en Porcelanas, Papelera, Autopista 'tramo de Berriozar Mi que desconvocaron unilateralmente la convocatoria pública. En na, Onena, Telma, Magnesitas y sectores de Banca. En Luzuria-Ondárrea hay que destacar la aparición de un sólido Comité de ,ga de Tafalla hubo paro total los días 11 y 12. El día 11 por luclua; también el avance en la formación de comités de huel- la noché fueron detenidos 10 luchadores. Entre ellos, obreros a en diversos pueblos como Durengo, Amorebieta, Zaldivar, etc de Torfinasa que para todo el día 12 pidiendo su liberación inmediata.

PAMPLONA

El dfa 10 CC.00. convocó amplia



PRESO POLITIKOEN

askatasuna



VITORIA aran tambien Arcitic y Aranzabal.

LAS PRIMERAS NOTICIAS DEL RESTO DEL ESTADO SON : aros en Asturias, manifestación de 300 personas en Gijón, ma

Bara Tximist totalmente los días- nifestaciones en Madrid, Barcelona, Sevilla, Valencia, Gali -1 y 12, y el Colegio de Arquitectos. En la tarde del 11 se - cia... EN MUCHAS CARCELES SE CONTINUA LA HUELGA DE HAMBRE enrganiza una manifestación con asistencia de 250 luchadores, - numerosos casos en el hospital en grave estado. Las sanciones aplicadas a varios huelguistas son de ;40 días de celdas de castigo! (pena máxima).

CONTINUA LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL : acciones en París. burdees, Lyon, Colonia, Londres, etc ...

os dias lly 12 a continuación de una semana de huelga general en Guipuzcoa de dos semanas de lucha generalizada enizcaya, de la brutal represión patronal y policíaca abatida sobre la clase obrera y el pueblo vasco, han demostrado sobre -. odo que Euskadi sigue en pie, dispuesto a librar las batallas más difíciles. Y que los pueblos del resto del Estado estánispuestos a acompañarle en su mavilización.

Sin embargo no puede decirse lo mismo de algunas organizaciones que, por el contrario, no han dudado un momento n procalwarle asf. En primer lugar, al PCE le corresponde la responsabilidad de haber ignorado olimpicamente el llamiento e solidaridad que las organizaciones de Euskadi dirigían a todos los partidos del Estado. Apoyado en su J.D., a la que ha nspirado hipócritos llamamientos abstractos contra la violencia, ha dejado claro una vez más hasta que punto está dispuesto evitar el impulso de la lucha real para salvar a éstos luchadores de las garras del franquismo. Poco menos se puede decirel P.S.O.E. y su recién estrenada Plataforma de Convergencia Democrática, que ha brillado por su ausencia en estas moviliza iones, al igual que uno de sus más preciados componentes : el PNV.

Y sin embargo, adoptar esta actitud significaba limitar ampliamente el 11 y el 12 como respuesta a los proyec os de la dictadura. Es en este marco, que los acuerdos parciales logrados localidad a localidad -con la abstención invariale de éstas organizaciones- tienen un gran valor : señalar un camino consecuente de lucha y movilización.

Euskadi se ha encontrado así parcialmente sola. Sola frente a la represión del franquismo, sola frente a un com ate que exigla golpear todos a una... y esto es algo que hay que ir resueltamente a cambiar.

A la vez, señalar los pasos que en este sentido hay que dar, no significa olvidar todo lo que en el mismo Euska i ha dificultado la movilización.

Sacar las consecuencias de la convocatoria unitaria del 11 y del 12 significaba ser capaces de difundir incansá lemento su sentido de nuevo paso en la lucha, dempasociolàcofensiva del movimiento, poner todo los medios para desarrollaras formas de organización y de lucha que lo podían hacer posible. Ahí es donde en más de una ocasión se ha vacilado.

Tambien se abria una nueva tarea : integrar a la lucha decididamente el objetivo de salvar a los 5 del FRAP. Es o es algo que varias organizaciones han procurado eludir vergonzosamente.

ORGANIZARSE PARA AVANZAR EN LA LUCHA

La ley anti-terrorista dá para todo. A su amparo, la dictadura puede variar en función de sus intereses, el cur so de los sumarios tanto de Chivite, y sus compañeros como de Garmendia y Otaegui, en un intento de colar al menor descuido tanto la vista del recurso de éstos como la ejecución de losmilitantes del FRAP. Es preciso que las organizaciones obre ras acuerden y popularicen la alternativa ante cualquiera deéstas dos eventualidades :

- ¡Huelga General ante la nueva vista contra Gar mendia y Otacquil

- ¡Huelga General ante el menor intento de ejeçu tar a Chivite y sus compañoros!

Y ésta misma perspectiva debe guiar el combate a todo la ancho del Estado español.

Las movilizaciones en Asturias, Galicia, Valen cia, Andalueía, Madrid y Barcelona demuestran de forma clara--a pesar del terror implantado por la dictadura hacia la pren sa para que no trascienda ningún tipo de información- que Eus kadi empieza a no estar sola en el combate. Pero es posible extender aun más la solidaridad :

- Por medio de manifiestos públicos desde Euskar di que recorran hasta el altimo rincon del Estado, en las fábricas, tajos, barrios ...
- Organizando el más amplio Frente Unice a tra yés de todas las organizaciones políticas obreras y organis -
- Destacando representantes de los diversos Comi tés de Huelga formados en Euskadi a todo tipo de reuniones de. vanguardia amplia, asambleas, etc en cualquier ciudad del Estado, para que informen y exijan la más amplia solidaridad.

La lucha va a ser larga y dura pues la dictadura no está dispuesta a soltar tan fácilmente su presa. Hasta aho ra no hemos llevado a cabo más que los primeros combates. Superar el grado de eficacia de los próximos, pasa por reforzar la organización que dé un nuevo impulso a las mismas. En cada

fábrica deben realizarse asambleas dende se discuta e informe de forma regular la marcha del combate y el tipo de accio nes a llevar a cabo. Organizarse en cada pueblo a través deasambleas amplias, reforzando los organismos ya existentes -(CC.8B., organismos de vecinos, CAR, etc) es fundamental para dirigir al mismo la dirección del golpe. Los Comités de -Huelga son una realidad en Euskadi. Nuestra tarea consiste,ahora en reforzarlos, mediante la representación directa datodos y cada uno de los organismos que operan en cada pueblo zona o caudad. Es decir que de éstas asambleas de fábrica, asambleas de vecinos, ode barrios, asociaciones de vecinos, amas de casa, CAR, etc deben salir elegidos representantes que junto a las organizaciones políticas y los organismos unitarios den una mayor fuerza y cohesión a lo que ya hey -

Defenderse de la policia es posible. La dictadur ra a través de las fuerzas represivas ha trafdo el estado de sitio a Euskadi. Su ley es evitar cualquier gesto contra ladictadura por parte del pueblo, a cualquier precio. Tedos co nocemos las consecuencias : ametrallamientos, heridos y muer tos. Aún así es posible defenderse de la policía. Los ejem plos de las barricadas de Hernani, la liberación de detenidas dos por parte de los manifestantes en Algorta, la salida entromba de los obreros de la Babcocck Wilcox rompiendo el cor don policial y evitando así detenciones, lo demuestra. És ne cesario que en todas las asambleas de fábricas, ciudad, pueblo etc, se tomen parecidas medidas, protegiendo las asamblea as con piquetes de vigilancia que avisen cuando viene la policía, organizando la salida, estableciendo métodos de defen sa contra las cargas policiales (barricadas, etc) evitando detenciones... etc.

Para ello, los luchadores más destacados de cada fábrica, pueblo, caudad, deben formar piquetes de autodefensa que o rienten al grueso del movimiento en lucha sobre las medidas. a tomar en cada caso. Pero es necesario además, que estos pi, quetes estén representados en todos, los C. de H. y potenciados a su vez por ellos, para que los C. de H. puedan adecuar su trabajo según el plan de acción establecido en cada momen to concrete.

Blanco Chivite y sus_compañeros también son de los nuestros. Salvar a Garmendia y Otaegui, salvar a éstos lucha dores es una misma tarea frente a una misma dictadura que nos oprime.

I SALVEMUS A GARMENDIA Y OTAEGUI Y A LOS TRES DEL FRAP!

Porque ningún revolucionario más debe ser asesinado por éste régimen de terror. Porque deteniendo hoy el brazodel verdugo daremos un gran paso hacia la apertura mañana de las inhumanas cárceles de Franco: ABAJO LAS PENAS DE MUERTE ! LIBERTAD PARA TODOS LOS PRESOS POLITICOS ! .

Ni una detención, ni un despido, ni una sanción:

¡ORGANICEMOS LA SOLIDARIDAD CON TODOS LOS REPRESALIADOS EN ESTA LUCHA! ¡ ABAJO LA LEY TERRORISTA!

Porque no podemos permitir más atropellos, más controles, más ocupaciones de ciudades y pueblos, más detencio -

nes y torturas, más asesinatos a bocajarro como el de Jesús García Ripalda y tantos otros. I DISOLUCION DE LA GUARDIA CIVIL, BPS, POLICIA ARMADA ! | EXIJAMOS RESPONSABILIDADES POR LOS CRIMENES DEL FRANQUISMO !

Porque nadie puede negar a Euskadi y al resto de las nacionalidades oprimidas por la tiranfa centraltata el derecho a decidir libremente su propio destino:

I DERECHO A LA AUTODETERMINACION PARA EUSKADI Y LAS DEMAS NACIONALIDADES OPRIMIDAS ! Porque la dictadura nes niega hasta las más elementalas reivindicaciones y los más mínimos derechos democráti -

cos. Porque para que los trabajadores y el pueblo puedan vivir el franquismo debe morir :

IIIII ABAJO LA DICTADURA ASESINA !!!!!